

Marzena GROS
DIRECTRICE DES OPÉRATIONS
THÉMIS CONSEIL



Le 4 février 2023, l'édition annuelle de la journée mondiale de lutte contre le cancer a retenti dans les mémoires comme un réveil, un appel à **faire tomber le tabou du cancer au travail**, à en finir avec la stigmatisation et l'insécurité professionnelle qui représentent depuis tant d'années une double peine pour les malades.

Grâce à l'initiative d'Arthur Sadoun, PDG de Publicis Groupe, lui-même frappé par la maladie, et sous l'égide de la Fondation Publicis, plusieurs dizaines de grands groupes et entreprises internationales ont adhéré à la plateforme **Working With Cancer**. Celle-ci regroupe et rend visibles les propositions concrètes qui permettent de libérer la parole, lutter contre la stigmatisation du cancer au travail et encourager les malades à poursuivre autant qu'il leur est possible leur vie professionnelle.

Le 4 février est également une date où tout a basculé dans ma vie. Le 4 février 2008 en effet, l'hôpital m'annonçait que j'étais atteinte d'une forme de cancer du sang non guérissable qui touchait surtout les personnes âgées, alors que je n'avais encore que 40 ans. Dès le premier jour j'ai reçu un soutien indéfectible de la part de ma société. J'entends encore le Président me tenir ces propos que je n'oublierai jamais : « Accroche toi ! On va t'aider ; on va s'en sortir ensemble... »

Me sentir soutenue, comprise, accompagnée par ma famille, mes amis, mais aussi par mon entreprise m'a permis de me libérer peu à peu des pensées noires et de retrouver la force de me battre contre le découragement, contre la fatalité, contre la maladie, et essayer de reléguer celle-ci au second plan. Se battre signifie pour moi vivre le plus normalement possible, me sentir aimée et utile, continuer à travailler malgré les nombreux traitements lourds (chimiothérapies ablatives, radiothérapie totale du corps), les rechutes, un handicap important lié aux lésions dans ma colonne vertébrale et un traitement de chimiothérapie quotidien.

15 ans plus tard, je suis toujours en vie. Debout. Un peu fatiguée, certes, mais combative et optimiste. Tout cela grâce au soutien sans faille de ma famille, de mes collègues et de la direction de mon employeur, ITS Group, qui a tout naturellement rejoint le collectif **Working With Cancer**.

Car une bataille se gagne aussi en équipe.

J'espère que mon témoignage permettra à d'autres malades de se sentir soutenus, de parler plus librement de leur cancer à leur travail, de comprendre qu'ils sont toujours utiles à leur entourage ou à leur employeur, et surtout de retrouver le chemin d'une vie « normale ».

Bon courage à tous !